



Imparten curso de capacitación para que comisiones participen en análisis del PEF sobre desarrollo sostenible



Boletín No. 0411

- El objetivo es brindar el conocimiento sobre el uso de herramientas técnicas que integren un enfoque de sostenibilidad en el Presupuesto: diputada Gómez Pozos

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por la diputada Merylyn Gómez Pozos (Morena), organizó este jueves el curso de capacitación para que las comisiones ordinarias de la Cámara de Diputados participen en el análisis del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, particularmente en el tema de desarrollo sostenible.

La iniciar el curso, dirigido a asesores y secretarios técnicos de las comisiones ordinarias, la diputada Gómez Pozos comentó que este taller tiene como objetivo brindar conocimiento sobre el uso de las herramientas técnicas para integrar un enfoque de sostenibilidad en el Presupuesto.

Explicó que el pasado 13 de noviembre el Pleno de la Comisión que preside aprobó el acuerdo para regular el análisis y la discusión del PEF 2025, el cual contiene los lineamientos para la participación de las comisiones ordinarias, así como los formatos para dicha colaboración.

En ese acuerdo, dijo, se establece que es necesaria la implementación de una capacitación técnica con acompañamiento de personal especializado.

En el curso se abordaron los formatos cuatro "Cumplimiento de Criterios de Sostenibilidad" y cinco "La Herramienta de Vinculación del PPEF a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)".



Sobre estos temas, Gómez Pozos subrayó que la importancia de la vinculación de los programas presupuestarios a los ODS radica en invertir correctamente y monitorear las acciones y los resultados.

Por su parte, Cristal Pelayo Rodríguez, directora general de la Unidad de Asuntos Internacionales y Relaciones Parlamentarias de la Cámara de Diputados, dijo que con la creación de la Agenda 2030 y sus 17 ODS, los Estados miembro de la Organización de Naciones Unidas asumieron, en 2015, el compromiso internacional de trabajar en favor de un futuro sostenible para garantizar los derechos humanos, proteger la vida y dignidad, y combatir el cambio climático.

Indicó que México ha trabajado de manera activa para dar cumplimiento a las 169 metas que integran los 17 ODS, a partir de una estrategia nacional en la cual participan los Poderes de la Unión, instituciones y gobiernos locales, sino también a nivel internacional al ser un promotor de la cooperación internacional y el fortalecimiento del multilateralismo.

Mencionó que en 2019 la Cámara de Diputados creó un grupo de trabajo para la implementación de la Agenda 2030, el cual tiene como objetivo fortalecer el proceso legislativo, integrando una visión sostenible y garantizar un presupuesto que lleve al ejercicio pleno de los 17 ODS.

Uso de herramientas

La explicación sobre el uso de las herramientas técnicas para integrar un enfoque de sostenibilidad en el PEF fue ofrecida por Carmen Hernández Reyes, quien es coordinadora de Asuntos Multilaterales y Desarrollo Sostenible de la Unidad de Asuntos Internacionales y Relaciones Parlamentarias de la Cámara de Diputados.

Resaltó que la Agenda 2030 reconoce la trascendencia del involucramiento de los parlamentos nacionales y subnacionales, y de los procesos participativos e inclusivos para generar una agenda de abajo hacia arriba, que permita su apropiación por parte de toda la población.

Los ODS en el PEF y en la Cámara de Diputados de 2022 a 2024 los que más se han atendido es paz y justicia, salud, igualdad de género, algunos relacionados con el cambio climático; sin embargo, dijo, se está a la baja con otros como lo es vida submarina y lo que tiene que ver con la protección de mares.

Comentó que la participación de las 51 comisiones ordinarias ha sido fundamental para el ejercicio de un Presupuesto sostenible y, de este modo, contar con los recursos necesarios para llevarlos a la acción en favor de todos los sectores, con especial énfasis en aquellos que viven en condiciones de vulnerabilidad.